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（上接1版）
李克强说，过去一年，我国发展面临国内

外诸多矛盾叠加、风险隐患交汇的严峻挑战。
在以习近平同志为核心的党中央坚强领导下，
全国各族人民迎难而上，砥砺前行，推动经济
社会持续健康发展。党的十八届六中全会正式
明确习近平总书记的核心地位，体现了党和人
民的根本利益，对保证党和国家兴旺发达、长
治久安，具有十分重大而深远的意义。各地
区、各部门不断增强政治意识、大局意识、核
心意识、看齐意识，推动全面建成小康社会取
得新的重要进展，全面深化改革迈出重大步
伐，全面依法治国深入实施，全面从严治党纵
深推进，全年经济社会发展主要目标任务圆满
完成，“十三五”实现了良好开局。

李克强从继续创新和加强宏观调控，经济
运行保持在合理区间；着力抓好“三去一降一
补”，供给结构有所改善；大力深化改革开
放，发展活力进一步增强；强化创新引领，新
动能快速成长；促进区域城乡协调发展，新的
增长极增长带加快形成；加强生态文明建设，
绿色发展取得新进展；注重保障和改善民生，
人民群众获得感增强；推进政府建设和治理创
新，社会保持和谐稳定等方面回顾了过去一年
的工作。

李克强指出，我们也清醒看到，经济社会
发展中还存在不少困难和问题。我们一定要直
面挑战，敢于担当，全力以赴做好政府工作，
不辱历史使命，不负人民重托。

李克强说，2017 年发展的主要预期目标
是：国内生产总值增长6.5%左右，在实际工作
中争取更好结果；居民消费价格涨幅3%左右；
城镇新增就业1100万人以上，城镇登记失业率
4.5%以内；进出口回稳向好，国际收支基本平
衡；居民收入和经济增长基本同步；单位国内
生产总值能耗下降3.4%以上，主要污染物排放
量继续下降。

李克强报告了做好2017年政府工作要把握
好的五点：一是贯彻稳中求进工作总基调，保
持战略定力；二是坚持以推进供给侧结构性改
革为主线；三是适度扩大总需求并提高有效
性；四是依靠创新推动新旧动能转换和结构优
化升级；五是着力解决人民群众普遍关心的突
出问题。

李克强说，2017年要重点做好九个方面工
作：一是用改革的办法深入推进“三去一降一
补”；二是深化重要领域和关键环节改革；三
是进一步释放国内需求潜力；四是以创新引领
实体经济转型升级；五是促进农业稳定发展和
农民持续增收；六是积极主动扩大对外开放；
七是加大生态环境保护治理力度；八是推进以
保障和改善民生为重点的社会建设；九是全面
加强政府自身建设。

李克强还就民族、宗教和侨务工作，国防
和军队建设，香港、澳门发展和两岸关系，以
及我国外交政策作了阐述。

根据会议议程，大会审查 2016 年国民经
济和社会发展计划执行情况与 2017 年国民经
济和社会发展计划草案的报告及 2017 年计划
草案、2016 年中央和地方预算执行情况与
2017 年中央和地方预算草案的报告及 2017 年
全国预算草案。

在主席台就座的还有：马凯、王沪宁、刘
延东、刘奇葆、许其亮、孙春兰、孙政才、李
源潮、汪洋、张春贤、范长龙、孟建柱、赵乐
际、胡春华、栗战书、郭金龙、韩正、杜青
林、赵洪祝、杨晶、常万全、杨洁篪、郭声
琨、王勇、周强、曹建明、韩启德、帕巴拉·
格列朗杰、董建华、万钢、林文漪、罗富和、
何厚铧、张庆黎、李海峰、陈元、卢展工、周
小川、王家瑞、王正伟、马飚、齐续春、陈晓
光、马培华、刘晓峰、王钦敏，以及中央军委
委员房峰辉、张阳、赵克石、张又侠、吴胜
利、马晓天、魏凤和等。

香港特别行政区行政长官梁振英、澳门特
别行政区行政长官崔世安列席会议并在主席台
就座。

出席全国政协十二届五次会议的政协委员
列席大会。

中央和国家机关有关部门、解放军及武
警部队、各人民团体有关负责人列席或旁听
了大会。

各国驻华使节旁听了大会。

本报特派记者 王索妮 摄

昨天上午，第十二届全国人民代表大会第五次会议开幕。
北京的清晨，霞映长空。8时许，人民大会堂东门外广场，一辆辆大

巴车渐次停靠。承载着全国人民的期盼和重托，近3000名全国人大代表
从四面八方汇聚而来，2000多名列席大会的全国政协委员也陆续赶到。

媒体记者们全都早早到达会场外，施展十八般武艺对大会盛况进行
报道。来看看本报特派记者镜头里的两会现场吧！

1“拍得怎么样？”
2 媒体聚焦
3 外国记者也来抢镜头
4 工作人员整齐列队
5 浙江代表团代表春风满面
6 民警在广场上不间断巡逻
7 消防队员严阵以待

本报记者镜头里的两会现场
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一次最热烈的掌声：

年内取消手机国内长途和漫游费

李克强在政府工作报告中提出，今年网络提速降费要迈出更
大步伐，年内全部取消手机国内长途和漫游费，大幅降低中小企
业互联网专线接入资费，降低国际长途电话费。

总理的这句话，引来人民大会堂代表委员们最热烈的

掌声。
“这是实实在在的好处，老百姓看得见摸得着。”全国人大代

表、浙江省科技厅厅长周国辉在接受记者采访时，直言总理的话
说到了大伙儿的心坎上。

周国辉认为，手机国内长途和漫游费取消后，不仅能节约生
产生活成本，更能推动大众创业创新。“人类已经进入移动互联网
DT时代，这一政策将降低年轻人的创业成本，加强年轻人之间的
互动，从而激发年轻人的创业热情。”

夺目的浙江元素让人热血沸腾
浙江代表委员热议政府工作报告

（上接1版）
除了G20峰会，全国政协委员、省政协副主席陈小平注意到

了政府工作报告中的另一个浙江元素：河长制。这个浙江“五水
共治”实践的成功之举，目前已在全国各地广泛推行，同时也为国
家推进水环境综合治理写下浓重一笔。

身为飞云江的总河长，也是6名省级河长中的一员，3年来，
陈小平沿着200公里长的飞云江一次次踏勘、调研，在守护这条

穿越丽水景宁和温州泰顺、文成、瑞安的母亲河的同时，也从浙江
的河长制实践中总结积累了治水的经验。

陈小平认为，河长制在形式上推广并不难，关键还是在如何
行之有效地落实。“包括各级河长是否能形成纵向到底、横向到
边、动态管理的网格体系，每个河长的责任是否明确，以及如何以
河长为中心构建一个协同治水的责任体系和问责机制等，这些都
是河长制在推行中需要破解的难题。”


